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 официально

Сергей Комяков 
стал премьером
Согласно вступившим в силу изменениям в зако-
нодательстве, в структуре исполнительной власти 
Челябинской области произошли кадровые измене-
ния: губернатор утвердил на должность председателя 
высшего исполнительного органа госвласти региона 
Сергея Комякова, который до этого занимал пост 
первого зама Михаила Юревича.

Сергей Комяков родился 15 января 
1952 г. в Челябинске. В 1975 г. 
окончил Челябинский политех-
нический институт (ЮУрГУ) по 
специальности «системы автома-
тического управления». Трудовую 
деятельность начал на Челябин-
ском металлургическом заводе в 
должности инженера. С 1976 г. по 
1979 г. был заместителем секре-

таря, секретарем комитета 
ВЛКСМ, первым секре-
тарем Металлургическо-
го РК ВЛКСМ. Позднее 
занимал должности на-
чальника лаборатории, 
заместителя начальника 
и начальника отдела Че-
лябинского металлурги-
ческого завода (комбина-

та). В 1989 г. стал председателем профкома комбината.
С 1993 по 1996 гг. – генеральный директор АОЗТ «Ре-

сурс». Последующие девять лет занимал пост заместителя, 
первого заместителя генерального директора Челябинского 
металлургического комбината по экономике и финансам 
ОАО «Мечел».

В 2005 г. избран председателем Челябинской городской 
думы. В 2009 г. назначен на должность заместителя главы 
Челябинска по финансам и тарифному регулированию. С 
апреля 2010 г. – первый заместитель губернатора Челя-
бинской области.

 назначение

У руля 
городской полиции
Начальником УМВД по Магнитогор-
ску стал Борис Тайбергенов, до 
последнего времени исполняв-
ший обязанности руководителя 
городской полиции.

Обязанности начальника 
УМВД по Магнитогорску Борис 
Николаевич исполнял с момента 
отпуска и последующего уволь-
нения «варяга» Михаила 
Иванова. Долгое время 
обстановка в высших 
кругах магнитогорской 
полиции оставалась 
неясной: одни ждали 
возвращения Иванова, 
другие – назначения Тайбергенова, третьи должность на-
чальника приписывали другим ветеранам службы. 

Тем, что УМВД не имело начальника больше полугода, 
были обеспокоены не только магнитогорцы. Так, на совеща-
нии в Челябинске, где рассматривали вопрос по «черным» 
риелторам, этим заинтересовались члены Общественной 
палаты России, которые пообещали «позвонить, куда следу-
ет». Чуть раньше, 24 апреля, завершился судебный процесс 
по иску о восстановлении на службе Михаила Иванова. Суд 
не согласился с требованиями экс-начальника полиции и 
отказал в их удовлетворении. 

Все эти  события совпали по времени, и какое из них 
– или, возможно, какое-то другое – стало толчком к назна-
чению Бориса Тайбергенова, сейчас неизвестно. 

Отметим, что полковник Тайбергенов – один из старо-
гвардейцев магнитогорской милиции-полиции. Долгое 
время он руководил милицией общественной безопасности 
и являлся заместителем начальника.

 операция

Победные дни 
наркоконтроля
В праздничные майские выходные наркополицейские 
несли службу в усиленном режиме. В такие дни более 
тесно сотрудничают подразделения наркоконтроля, 
ФСБ и МВД. Во время совместных мероприятий 
изъяли не только отраву, но оружие и боеприпасы. 
В доме по улице Артиллеристской у гражданки 
цыганской народности нашли 30 граммов героина, 
травматический пистолет и гранату. Женщина по-
яснила, что оружие ей необходимо для обороны от 
бандитов. Позднее специалисты МВД установили, 
что граната учебная.     

Во время другой операции в двух частных домах и салоне 
автомобиля BMW наркополицейские и кинологи обнару-
жили около килограмма героина. Иномарка принадлежала 
руководителю одной из строительных фирм. Он уроженец 
Средней Азии, ставший россиянином в 2009 году. Позже 
в одном из его домов обнаружили тайник с шестью кило-
граммами героина высокой концентрации. Тайник отыскал 
служебный пес. Прятать наркотики в узком лазе, диаметр 
которого не превышает 40 сантиметров, сбытчику помогал 
сын-подросток. Во время усиленной службы обнаружено 
более девяти килограммов афганских наркотиков. Пресс-
служба управления ФСКН России по Челябинской области 
сообщает: с начала года изъято свыше 88 килограммов 
опийных наркотиков, в том числе почти 44 килограмма 
героина.

 отключения

Без горячей воды
Не успело начаться лето, как в Магнитогорске начали 
отключать горячую воду. С 13 по 20 мая воды не будет 
в домах жителей Ленинского района. На очереди 
– Правобережный и Орджоникидзевский районы. 
Причина тому – плановые гидравлические испытания 
магистральных теплосетей, которые проводят после 
окончания отопительного сезона. 

Задача треста «Водоканал» – выявить дефекты и под-
готовить трубопровод и тепловые сети к максимальным 
нагрузкам в зимний период. Отключение горячей воды – не-
обходимая мера, которая позволит обеспечить стабильность 
будущего отопительного сезона. После завершения опрес-
совки специалисты приступят к устранению неполадок.

Между тем, социальные объекты – детские сады, 
больницы, школы – оснащены водонагревательными при-
борами. Глава города Евгений Тефтелев дал поручение в 
обязательном порядке проинспектировать их состояние и 
качество работы.

  Человек молод и стар в зависимости от того, каким он себя ощущает. Томас Манн

звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

 Дата | александр морозов не придает значения возрасту

дмитриЙ СклЯроВ

Договориться о встрече с пред-
седателем городского Собрания 
стоило немалых трудов.

А
лександр Морозов, легко иду-
щий на контакт в обычные дни, 
накануне своего пятидесятиле-

тия откровенно избегал общения по 
этому поводу. Считал лишним малей-
ший ажиотаж в связи с предстоящим 
юбилеем. И когда, наконец, согласился 
поговорить, предстал таким, каким его 
знают многие горожане – эмоциональ-
ным, неравнодушным и принципиаль-
ным. Сложно добавить новые краски к 
портрету человека, который давно на 
виду и в общественно-политической 
жизни – совсем не новичок. Александр 
Олегович – депутат городского Собра-
ния всех четырех созывов, последние 
восемь лет – его председатель. С 
богатым послужным списком почему 
бы не поделиться мыслями о времени 
и о себе?

Вхождение во власть
– Со стороны виднее, на своем месте 

нахожусь или нет. В нынешней работе 
очень помогает опыт, накопленный в 
обществе защиты прав потребителей. 
Когда двадцать лет назад создавали 
его вместе с коллегами, было желание 
помочь магнитогорцам, но знаний не 
хватало. Чтобы лучше разбираться в 
меняющихся законах, выписывали ли-
тературу и штудировали ее. Интернет 
еще не появился, для поиска инфор-
мации требовались усилия. С какими 
только проблемами не шли горожане, и 
каждый считал, что его слезы – самые 
горькие. Пока разберешься в ситуации, 
столько для себя нового узнаешь. С 
этим багажом намного легче было 
вжиться в роль председателя город-
ского Собрания.

Родом из детства
Может, это прозвучит банально, но 

всем в своей жизни обязан родителям. 
Хоть и нет их уже рядом, они по-
прежнему остаются примером. Папа 
трудился на третьем мартене и ни 
разу не опоздал на работу. Он до по-
следнего следил за событиями в стране 
и городе, болезненно воспринимал 
недостатки. Когда навещал его, и мне 
доставалось по полной программе. 
Выходил на улицу после такого раз-
говора, видел замусоренный тротуар, 
и кровь закипала от возмущения. Как 
же мало мы сделали для того, чтоб 
наши ветераны жили в чистом городе 
и комфортной среде. Для меня как 
коренного магнитогорца профессия 
металлурга остается самой почетной. 
Благодаря людям огненной профессии 
мы победили в войне, построили наш 
уникальный город. Они и по сей день 
обеспечивают нас благами.

Молчание – не золото
Красноречие у меня от мамы. Она 

была общительным человеком, имела 
много друзей, любила, чтоб вокруг ки-
пела жизнь. Выступать перед большой 
аудиторией специально не учился. Это 
пришло само собой. Может, оттого что 
в детстве много читал, фразы рожда-
ются непроизвольно. Никогда не писал 
речи заранее. Ориентируюсь на аудито-
рию, в которой приходится выступать. 
Она бывает разная – и рабочие в цехах, 
и большие начальники на совещаниях в 
столице. Обдумываю предварительно, 
о чем можно сказать в шутку, о чем все-
рьез, какие темы затронуть вскользь, 
а на каких остановиться подробно. 
Главное – говорить по существу и 
о главном.

Много раз видел, как коллеги 
выступали перед президентом 
или премьер-министром и ред-
ким шансом не пользовались. 

Говорили о частностях, а не о зло-
бодневных проблемах. Знаю, что на 
меня часто обижаются, когда вы-
ступаю с критикой. Бываю слишком 
эмоционален, но это не от 
кровожадности. Трудно 
сдержаться, когда весной 
заново латают асфальт, 
который привели в по-
рядок прошлой осенью. 
Или когда замечаешь, как 
облупился фасад дома, а 
на его ремонт недавно по-
тратили огромные деньги. Нет у нас 
традиций добросовестно относиться 
к делу, много еще расхлябанности и 
разгильдяйства. При виде этого чув-
ствуешь эмоциональное опустошение. 
То же самое – после критических вы-
ступлений. И все равно предпочитаю 
сказать о проблемах, а не замалчивать 
их. В политике, убежден, нужна от-
крытость.

Где родился, 
там и пригодился

Никогда не думал о том, чтоб 
уехать из Магнитогорска, хотя 
возможности были. Тех, кто 
подался в дальние края, не 
осуждаю. Но общение 
с коллегами из других 
городов давно убедило, 
что проблемы всюду 
одинаковы, только ре-
шаются с разной скоро-
стью. Не все зависит от 
личного желания. Город-
ское хозяйство так устрое-
но, что постоянно требует 
вложений, только денег на 
все не хватает. Пока ремон-
тируем главные магистрали, 
приходят в негодность 
межквартальные про-
езды. Сокращаем 
дефицит мест в 
детских садах, 

но не можем пока осилить строитель-
ство школы в новых микрорайонах. 
И все равно жизнь не стоит на месте. 
Когда видишь, например, как после 

ремонта открываются ме-
дицинские учреждения, 
это придает сил. Пора-
ботает ударно созданная 
городским Собранием 
контрольно-счетная палата 
и выявит нарушения – уже 
радость. Удастся вернуть в 
бюджет впустую потрачен-

ные деньги – счастье. Оно складывает-
ся из таких вот приятных мгновений. 
В памяти обычно остается хорошее, на 
плохом стараюсь не зацикливаться.

Не место красит человека
В отношениях с окружающими важ-

но взаимопонимание. Стараюсь слы-
шать всех, но при этом придерживаться 
собственной точки зрения, убеждать в 
ее правильности. Часто вспоминается 
фраза из фильма «Доживем до по-

недельника»: «Счастье 
– это когда тебя 

понимают». 

Радует, что с годами единомышленни-
ков становится больше. И на встречах 
в трудовых коллективах, и соседу 
по саду удается объяснить, почему 
желаемое иногда расходится с дей-
ствительностью. Не нравится, когда 
старые знакомые воспринимают меня 
начальником. Предпочитаю оставаться 
для них таким же, каким был раньше. 
С однокашниками и однокурсниками 
часто встречаться, к сожалению, не 
получается. Дружба предполагает со-
вместное времяпровождение, но для 
меня на первом месте – семья.

Работа – это жизнь
Для меня пятьдесят лет – обычная 

дата. Не верю ни в какую магию цифр. 
Главное – чувствовать себя моложе 
своих лет и не иметь вредных привы-
чек. Важно критично к себе относить-
ся, лишь бы это не превращалось в 
самобичевание. Наше поколение рав-
нялось на героев советских фильмов 
– более глубоких, чем большинство 
современных: «Весна на Заречной ули-
це», «Отец солдата», «Иду на грозу», 
«Девять дней одного года»… Мы гор-
дились победами наших хоккеистов, 
о чем напомнила недавняя премьера 
«Легенды № 17». Если бы была воз-
можность переместиться в прошлое 
на машине времени, выбрал бы те века, 
когда споры решали на дуэли. Не уда-
лось в ней победить, значит, соперник 
оказался более удачливым. Думаю все 
же, что до такого доходило бы редко. 
С большинством из тех, с кем рабо-
таю, спокойно пошел бы в разведку. 
Такая уверенность добавляет желания 
работать. Пенсионером, сидящим на 

лавочке, себя не представляю 
и о возрасте не грущу. 

Впереди еще мно-
го планов 

 торжество | комбинат пригласил ветеранов на торжественный вечер

Живые свидетели 
нашей истории
алла канЬШина

– Пахнет степью, пахнет мятой, и над 
Волгой расстилается туман, – словами 
старой, но любимой в народе песни хор 
ветеранов «Магнитка» задал носталь-
гическую тональность торжественному 
концерту во Дворце культуры металлур-
гов имени Орджоникидзе, посвященно-
му Дню Победы. 

Налет печали сопровождает этот праздник 
всегда. И этот вечер для пенсионеров Магни-
тогорского металлургического комбината, ор-
ганизованный советом ветеранов и профкомом 
ОАО «ММК», благотворительным обществен-
ным фондом «Металлург», не был исключени-
ем. Но не покидало и ощущение торжествен-
ности: для старшего поколения День Победы 
на всю жизнь – главный праздник.

Об этом говорили и гости, поднявшиеся на 
сцену: мэр города Евгений Тефтелев, спикер 
городского Собрания Александр Морозов, 
заместитель генерального директора по 
производству ОАО «ММК» Павел Шиляев, 
председатели профкома комбината Александр 
Дерунов и совета ветеранов предприятия Вик-
тор Кулаковский. 

– Пока живы свидетели той войны – фронто-
вики, труженики тыла, – комбинат, его ветеран-
ское движение, профком будут поддерживать 
их, – заверил Виктор Тимофеевич.

Восьмидесятипятилетняя Зоя Гатматулина 
из обжимного пришла на концерт в нарядном 
белом платочке. В последнее время прибали-

вает, только выписалась из больницы, так что 
были сомнения, стоит ли выходить из дома. Но 
решилась и не пожалела: когда еще свидишь-
ся со столькими знакомыми? Тем более, что 
обжимного давно нет, и ряды его ветеранов 
редеют. Но налет грусти не отменяет радости 
встречи, и двое товарищей, тоже из обжимного: 
нагревальщик Алексей Писанец со старшим 
оператором главного поста Валентином 
Крючковым, после концерта, когда все 
уже разошлись, засиделись в фойе Двор-
ца с воспоминаниями и рассказами о 
нынешнем житье-бытье.

 А Зоя Гатматулина 
после концерта не спеша 
прошлась с палочкой по 
скверу перед Дворцом: уж если вы-
бралась из дому, надо порадоваться и 
теплому вечеру. У нее сейчас период 
отдыха: отработала в цехе тридцать 
лет, подняла семью, построила с 
сестрой дома на двух соседних 
садовых участках – теперь при-
шло время покоя. Сад передала 
в надежные дочерние руки, но 
себя обслуживает сама, даже 
стирает вручную. А когда была 
в больнице – безмерно удивила 
врачей ответом на вопрос, в который 
раз там на лечении: первый. Привыкла 
превозмогать болезни, врачеваться 
народными средствами. Будь ее по-
коление другим – разве выковать бы 
ему победу? 

общение с коллегами 
из других городов 
убедило, 
что проблемы 
всюду одинаковы

Юбилей без грусти


